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~ Periódico 

NO AL VERTEDERO.- De llegar a concretarse la inst¡¡¡lación de un vertedero de 
basura en la comuna de Pudahuel, Lo Prado sería el pasadizo por donde cruzarían 
12.400 camiones recolectores al mes, provenientes de toda la región metropolitana. 
En total 248.000 toneladas de desecho utilizarían la calle San Pablo para llegar a 
su destino, dejando una estela de polución, basura y mal olor, que ahondaría aún 
más nuestros graves problemas de contaminación ambiental. 

Las Propuestas que se cumplen.- Se realizaron 
en Diciembre 8 Cabildos Ciudadanos destinados a 
evaluar a la situación actual de la comuna y 
proyectarla a partir de los sueños de los vecinos y 
dirigentes. 

PÁGINA 6 

Asumió nuevo 
Concejo Comunal 
Cambio de Mando.- Lo Prado tiene nuevo Alcalde y 
Nuevos Concejales. Entérese del Acuerdo para el 
Desarrollo de Lo Prado 2000 - 2004. 

Expresan jóvenes de Lo Prado organizados en el 
colectivo'Jóvenes en acción": 

«Lo Prado Bs una 
comuna fea,. 
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Cañada NorteyVdlaO'Higgins: 

El Diario Unión Comunal nació como una 
necesidad de expresión, influído por la esca
sa y hasta nula participación que tenían los 
dirigentes sociales en el -ahora- ex gobierno 
comunal. 

El concepto de "Unión Comunal" respon
día a un sentir profundo de todos quienes 
creen que Lo Prado puede surgir y puede 
mejorar. y este proceso va ligado inevitable
mente a la activa participación social y ciu
dadana de TODOS los que quieran partici
par. Sin excluir, sin menospreciar. 

Dirigentes Sociales, Vecinales y la comuni
dad en general expresaron su necesidad, a la 
vez, de participar, de ser tomados en cuenta a 
la hora de tomar decisiones que los afectan 
directamente. y los deseos de participación, 
se mantienen, están presentes. 

El Diario Union Comunal no sólo surgió 
como el Diario de la Unión Comunal de Jun

"tas de Vecinos de Lo Prado; sino como el dia-
rio&lu 'Oij~b~¡~r~~~~ 
les, Juveniles, Vecinales, de Adulto Mayor, 
de Mujeres, etc. Y este esfuerzo cumplió un 
año desde su nacimiento en Agosto de 1999. 
Hoy cumple 4 números impresos. 

y surgió promoviendo la construcción, pro
moviendo la organización social, promo
viendo lo positivo. Nunca utilizando este 
medio de comunicación para el insulto o la 
critica fácil, sino concentrándonos en la 
construcción diaria y necesaria de las re
laciones humanas. Ya que a partir del for
talecimiento de los lazos, y de los objetivos 
se pudo siempre proponer, participar, aún 
siendo objeto de la marginación y del veto. 

Ahora, tras el cambio de Dirección Comunal 
esperamos que el proceso de participación 
ciudadana y social tome nuevos aires y nue
vos desafíos. Ya que los dirigentes sociales 
de esta pequeña comuna que trabajan día a 
día para construir un Lo Prado cada día me
jor, sin duda se lo merecen. 

Andrea Elguelll MoUna 
Ucencitulll en Comunicación Social 

A 30 AÑos DE LA TOMA DE TERRENOS 

El pasado 3 de Septiembre de 2000 se celebró, en Huelen Huala con Caleta 
Iquique, los 30 años que cumplieron la Villa Cañada Norte Y Ol-liggins, desde 
que un grupo de pobladores se 
tomaran esos terrenos en 1970, 
durante el gobierno de Salvador 
Allende. 

La actividad se inició con una 
liturgia, dirigida por el sacerdote 
del sector. Los asistentes seubicaron 
en el interior de la cancha y 
cantaron: "habrá un día en que 
todos al levantar la vista veremos 
una tierra que ponga libertad ... ". 
Los organizadores repartieron unas 
hojas con las letras que se cantarían 
en el acto, la cuarta canción fue: 
"caminamoshaciael sol, esperando 
la verdad cuando vengas, la 
opresión, la mentira cesarán", 
culminando con la canción de 
Violeta Parra "Gracias a la Vida", 
entre otros temas. 

Al ténninode la liturgia, representantes de cada lUlO de los comités de allegados de 
eseentoo=desfilaron ante los asistentes al acto, portaronlelrerosdoOOese leían los 
nombres que esos comités tuvieron. Homenajeando así su propia historia, que se 
inició un díacon el sueño de la casa propia y que, ahora, al hacermemoria, rescatan. 
Quizá por esa razón su lema sea: "Con una historia, una bandera y una mano 
solidaria". 

Pases escolares 

La Directiva de la Unión 
Comunal de Juntas de vecinos 
de Lo Prado desea hacer 
presente su apoyo a los 
e studiantes que realizan 
manifestaciones con el objeto 
de conseguir reivindicaciones 
justas , respecto al cobro 
indebido que el gremio de la 
locomoción colectiva pretende 
hacer para otorgarles el pase 
escolar, puesto que esta 
situación afecta directamente 
la economía de los hogares 
más pobres del país. 

REPÚBLICA DE CHILE 
I. MUNICIPALIDAD DE 
LO PRADO 
ALCALDÍA 

SANTIAGO DEL CAMPO 
EDWARDS, Alcalde de Lo 
Prado saluda cordialmente al 
Diario de la Unión Comunal 
de Juntas de Vecinos de la 
Comuna y se alegra por esta 
iniciativa, que contribuirá a 
un mayor conocimiento de la 
vida comunal y a un 
acercamiento efectivo entre 
los vecinos. 

Les deseo el mayor éxito. 

Representante Legal: Sergio Masbernat Monasterio. Directora: Andrea EIgueta MolIDa. Edici6n: Octavlo Gallardo CaoIilJaaa. Produc
ción Gráfica y Periodística: Andrea Elgueta y Octavio Gallardo. Potografia: ADdrea EIgueta. Este Diario se imprime gracias al apoyo de la 
División de Organizaciones Sociales. DOS. del Ministerio Secretaría General de Gobierno. Con el apoyo del Fondo de Inveni6n Social POSIS. 
Todas /as opiniones vertidas en este Medio de Comunicación Local son th nebuiwl reqoll8llbill4lld th pIftn lIu nriIn;'1ID "fITU"""" 
necesariamente a los que permiten /a rep'izaci6n de este Diario. Abril _1. Cuarta EdId6u. 
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MAS CULTURA 
PARA TODOS 

Durante el pasado mes de Noviembre, se realizó 
en el Ex Congreso Nacional, una reunión con 
todas las Comisiones de Cultura de cada 

Comuna de la Región Metropolitana. La reunión que estuvo dirigida por la 
subsecretaria de comunicación y cultura, Carolina Tohá y la Ministra de 
Educación, MarianaAylwin, buscó seDar el compromiso del actual gobierno 
nacional, en pos de mejorar la cultura en cada sector. La Delegación de Lo Prado 
estuvo compuesta por variados dirigentes sociales, étnicos, culturales y artísticos. 
lhmscribimospara ustedes,lasopiniones de dos dirigentes de nuestra comuna. 

Lemuel Jopia. Delegado Cultural de Lo 
Prado. 
" La gente lo que nos ha pedido es que si
gamostrabajando,oseahatomadointerés, 
se han dado cuenta, a pesar de que no nos 
tenían mucha confianza al principio, pero 
se han dado cuentaque las cosas pueden ser 
mucho mejores de lo que seven, ahora es
peramos que a la vuelta del año podamos 
presentarunprogramaenquepodamosUe
gar e integrar a mucha mas gente porque 
muy bien lo decian los expositores, este no 
es un trabajo de uno, sino que es un traba
jo de todos. Creemos que al llegar la cultu
racon mas fucilidad a nuestra gente anues
tra poblacion especialmente va a servirmu
cho para terminar lo que en estos momen
tos tenemos: mucha droga, la misma 
cesantia. Teniendo un 

Marcos DreUana. Pdte de la Junta de Veci
nos 13-8. Participa en el Centro Cultural 
11GB<\. 
¿ CuaIfoe/aintencióndees/Jlreunión? 
Bueno, la intención de esta reunion es hacer 
una síntesis de lo que fue el Cabildo Culttrral 
Nacional y a partir de eso, desarroUaruna se
rie de planteamientos como por ejemplo defi
nir a través de un decreto, el minimo de un 
1 % de la mUlÚcipalidad para la cultura. 
Decialarninistraquehabíamospasadodel4% 
al 18%, y que hayun 35% de alcaldes que se 
han puesto las pilas, la idea de esto es reafIr
mar aquellas comunas que han estado debiles 
y tomar un compromiso real de parte de los 
alcaldes para con las organizaciones cultura
les. Entonces, la idea es que exista un compro
miso serio de parte del municipio hacia los je
fes de cultura, que exista un jefe de cultura, 

que en la gran mayoriade las 
comunas no existeycrearre
des, interactuar con la gente 
que se da mucho en este tipo 
de reuniones, generar 
interacción entre las comu
nas.Y que de aquí al proximo 
año e! po=tajedecomunas 
quecuentenconJefesdeCul
tura, sea mucho mayor .. 

apoyo cultural la gente 
va a tener otra idea, otra 
vista de las cosas, otraes
peranza. Por que como 
dice el tema, la cultura es 
soñar, pero se tienen que 
hacer realidad, por que 
los sueños no pueden 
quedar en sueños, y lo 
que buscamos es que 
nuestros sueños se hagan 
realidad". 

AutomIraIo.Rober1oMatta 

BREVES CULTURALES Y DEPORTIVAS 

21 DE ABRIL.- El Club Deportivo Yungay, junto al 
Centro Cultural Ríos del Norte. Realizarán en el Centro 
Abierto Hugo Lea Plaz a , una serie de Actividades 
recreativas, deportivas y culturales , apoyadas por la 
Coordinadora de CONACE. Dirección: Corona Sueca con 

Gabriela Mistral.(Unidad Vecinal N°3). 

28 DE ABRIL.- El Centro de Iniciativas Culturales y 
Sociales NOMADE, junto al Centro Cultural Caballo de 
Troya, realizarán una FER):A CULTURAL en la Plaza 
Diego Portales, ubicada en la Unidad Vecinal N°3. A partir 
de las 2 de la tarde, habrá música, pintura para niños, 
actividades culturales y artísticas. 

Llamado del Gobierno Central: 

LA CULTURA ES 
LO PRIMERO 

Los días 5, 6 y 7 de 
Mayo se llevará a 
cabo el Primer 
Congreso Cultural 
2001, en el que 
participarán los 
delegados culturales 
de todas las 
comunas. El objetivo 

de esta reunión es dar cuenta del estado en 
que se encuentra el desarrollo cultural -
tanto institucional, como social- de cada 
lugar del país. 

Este Congreso se realizará en el Edificio 
Diego Portales, y en él se darán a conocer 
los planes del Gobierno, a la vez <le 
escuchar los proyectos culturales de los 
delegados presentes de cada una de las 
comunas. 

ACTIVIDAD CON NIÑos 
en la 

VILLA BLANQUEADO 

El Sábado 4 de Noviembre de 
2000, se efectuó en la Villa 
Blanqueado una actividad con níños del sector, 
enmarcada dentro de las Jornadas de Preven
ción de Drogas y Alcohol dirigidas por el Con
sejo de Salud del Consultorio SantaAnita y las 
Juntas de Vecinos integradas al Consejo Local 
de Salud. 

El Presidente JuanArraño y la Tesorera Lucy Godoy 
hacen un llamado a los padres de los níños a que en 
las próximas actividades se incorporen y acompa
ñenasus hijos con el fin de que éstos se sientan más 
~. 

La directiva de la Junta de Vecinos agradece la par
ticipación de la Sra, Asistente Social Maria Isabel 
GarcÍa del Consultorio SantaAnita; Ramón Barril 
dirigente de la Junta de Vecinos N"18y otrosdiri
gentes de Quinta Normal presentes en la oportu
nídad. 

.... 



CAMBIO BE MANBO 
En una ceremonia pública que se rea
lizó la mañana del 6 de Diciembre en 

el Frontis de la 1. Municipalidad de Lo 

Prado y que contó con la presencia 

de más de 600 asistentes, Santiago del 

Campo (PPD) juró como el nuevo Al

calde de la Comuna, juntO a los con
cejales -en orden electoral- Dante 

Pesce (RN), Humberto Sanhueza (DC), 

Iván Sánchez (PS), Juan Camilo Galaz 

(DC) y Carlos Flores (PRSD). 

Entre los que asistieron al evento se 

enconrraban: la Unión Comunal de Jumas de 

Vecinos de Lo Prado, el Diputado Demócra

ta Cristiano, Dr. C<irlos Olivares, el Director 
del CRS, Máximo Olavarría, Dirigentes So

ciales de los diferentes sectores de la comu

na, las familias de los candidatos y la comu

nidad en general. 

Acuerdo Firmado 

En la ocasión se realizó la Primera Sesión 

del Concejo Comunal. El nuevo Alcalde anun

ció a los asistentes un Acuerdo Firmado por 

él y cuatro de los cinco Concejales con fecha 
del 23 de Noviembre de 2000, denominado 

"Compromiso por Lo Prado 2000 - 2004". 
Compromiso que consta de cuatro puntos 

El primero se refiere a la probidad, transpa

rencia, eficiencia, espíritu participativo y de-

Fiesta Ciudadana 
U na Fiesta Ciudadana se realizó 
durante la noche del 6 de 
Diciembre para celebrar la llegada 
del nuevo alcalde electo Santiago 
del Campo. El evento congregó a 
muchos arristas de renombre local 
como el Trío Inspiración, Edson 
Fuentes, el Payaso Pastillita y Sofía 
GÓmez. Cerró la actividad el 
importante grupo chileno de 
renombre internacional: Inti 
lllimani. 

Consejos Locales de Salud: 

UNA MEJOR SALUD 
PARA LO PRADO 

El día 12 de Diciembre, en el Frontis Mu
nicipal se llevó a cabo la ceremonia de cie
rre del Proyecto para la Promoción de la 
Salud. Iniciativa del Ministerio de Salud 
que a través de los Servicios de Salud y 
de los Consejos Locales y Comunales de 
Salud involucran a la comunidad en el pro
ceso de promocionar una vida más sana. 
Por esa razón usted ha podido ver lienzos 
colgados en distintas partes de la comuna 
donde se entregan algunas recomendacio
nes saludables. Le recomendamos que les 
tome atención y las ponga en práctica, su 
salud se lo agradecerá. 

mocrático que deberá caracterizar a la nue

va gestión municipal, lo que implica que tO

dos los nuevos funcionarios municipales de 

confianza deberán hacer una declaración ju

rada de bienes, asimismo potenciar y capa
citar a los actuales funcionarios municipales. 

Así mismo se propone la creación de la 

Procuraduría Ciudadana, entidad que velará 
por los derechos de todos los vecinos de la 

comuna. Además se comprometen a consul
tar a la comunidad sobre temas relevantes 

para la vida comunal. 

El segundo punto se refiere a la ges tión de 
un proyecto de mejoramiento, recuperación 

y revalorización del espacio urbano de la co
muna, lo que implica estudiar y aprobar pos

teriormente un Nuevo Plan Regulador para 
Lo Prado, potenciar nuevos polos para la ac

tividad empresarial y comercial de la comu-

Los jóvenes la organizaron: 

na y priorizar mejoramiento de ca

lles, iluminación, higiene, áreas ver

des y reparación de viviendas. 

El tercer punto contempla responder 

a la gran demanda de cultura que 

existe en la comuna. Lo que implica 
la construcción del Centro Cultural 

Lo Prado , la elaboración de una Po

lítica Deportiva y espacios de expre

sión artística permanentes para niños , 

jóvenes, adultos mayores y co muni

dad de Lo Prado en general. 

El Cuarto y último puntO se refiere a la 

producción de cambios urgentes y nece
sarios tanto en la Salud, como en la Edu

cación. Para lo cual, los presupuestos mu

nicipales se concentrarán en estas dos 

áreas. 

" En la Salud, modernizar los Consultorios, 
capacitar a sus funcionarios y captar nue

vos recursos para potenciar las áreas de 

salud infantil y de adulto mayor. En Edu

cación, instalar computadores, internet 
en las escuelas, promover escuelas-talle
res y escuelas especializadas y además 

esforzarse por lograr que todas los esta
blecimientos educacionales municipali

zados c uenten con Jornada Completa 

Diurna. 

RESULTADOS ELEcrORALES 

Santiago del Campo E. : 

Dante Pesce Pizzorno: 10.529 1r6toS 

Humberto Sanhueza Barriga: 10.526 votoS 

Iváo Sánchez Vargas: 1.629 votos. 

Juan Camilo Galaz: 813 votos. 

Carlos Flores Valenzuela: 753 votCJS.. 

Tocal Votaci6n Lo Prado: 59.423 .. otoa. 

LO PRADO DOBLÓ 
LA META DE LA TELETON 
El día 2 de Diciembre en el Fron-
tis de la Municipalidad, más de 17 
jóvenes lopradinos realizaron con 
mucho entusiamo diversas activi
dades culturales con motivo de 
reunir fondos para la Teletón 
2000. La meta que se propusieron 
los organizadores no sólo fue al_' 
canzada sino que al final del día 
se duplicó, aportando un total de 
6.800,000 mil pesos, 



~~olectivo Jóvenes en . " ac e 10 01..-_--' 

Llevan ml~ibf,,~)Íj;·(le 
su 

seis meses y ya han participado en diver
trabajando con niños, además organiza

.... ~.¡,:¡I .. ·~;¡;;.i.¡;;¡ .. chileno, publicaron una revista juvenil lIama
·c:ulell~LJ.:Ji1~IlHalizado dos café concert, con los que tuvie

Porqué, según ustedes, es importante organizarse 

Guillermo: Queremos que la juventud empiece a involucrarse 

con el tema de la organización, que es lo que le falta a la juventud , 

que muchas veces pierde el tiempo en otras cosas, nosoeros lo 

estamos ocupando acá. Somos un grupo de aproximadamente 20 

o 25 personas, y tenemos harta!; cosas que hacer, harros proyectos. 

José: Porque es la única forma de lograr hacer cosas importantes 

para el desarrollo de Lo Prado. Y así las autoridades tienen que 

escucharte. 

Juan: Yo cacho que así la juventud puede pensar mejor. 

Daniela: Nosotros hacemos cosas diferentes, es entretenido y en 

vez de estar en la calle tonteando, el tiempo lo ocupai acá, haciendo 

Otras cosas. 

Miguel: Yo opino lo mismo, ocupar los espacios juveniles es 

entretenido y te saca del ocio que te lleva a hacer cosas negativas 

en la vida. Lo importante es participar y tener las ganas, eso, por 

lo menos, es lo importante para nOSOtros, para seguir en este 

proyecto y que se unan harros jóvenes por que es lo que más 

necesitamos. 

Qué es lo que pretenden lograr. 

Guillermo: Lo que queremos lograr es darle un poco de vitali

dad a esta comuna en el tema cul tural bohemio, muchas veces la 

gente de la comuna va a Otros lugares a divertirse, va al bellavista 

o al liguria y otros, porque aquí en la comuna no hay nada dife

rente, hay discotheques y schoperias , pero nada que salga de la 

rutina de la com una. Eso es algo que queremos hacer co n las 

actividades, que vean que los jóvenes nos podemos organizar y 

hacer cosas que salgan del esquema de la comuna de Lo Prado 

que a veces se vuelve tan gris y tan fome. 

José: LLegar a ser una organización con repercución a nivel re

gional y nacional con la facultad de hablar y ser realmente escu

chados. 

Ustedes piensan que en la comuna hay espacios suficientes 

para el desarrollo de los jóvenes. 

OIOrg,lniz,lrs<: <:s 1.1 únic,l fOr1ll,l d<: logL1r h,l

c<:r COS,lS 1111porL1Ilt<:S p,lr,l <:1 d<:s,lrrollo d<: 

Lo Pr,l<.lo" 

José: Yo creo que no, en esta comuna durante varios años no 

hubo espacios para los jóvenes, es más a los jóvenes se nos repri

mía, pero las cosas están mejorando. 

con ellos precisamente en medio de la 
.··."'r .. l'r café concert, allí donde se juntan, en San 

corrían de un lado a otro con sillas, mesas, 
Se detuvieron cinco minutos y nos 

entrevista: 

Niños jugando. Guiados por jóvenes del colectivo 

Miguel: Yo pienso que no, en esta comuna, por ejemplo esta

mos bien restringidos con espac ios para la juventud y el de

sarrollo de cultura, deporte y en general. Yo c reo que si el 

país va en desarrollo, es necesario que hayan espaCIOS, por

que es la juventud la que viene para el futuro. 

"Lo Pr,lllo <:s Uf,.l cornul1a fea, porqu<: no ha) 

tOfHI<:l1ti,l ecolúgic,l, porqu<: no ha) grupos 

que se.ll1 (Ol1sLll1tes en el trabajo cultural ll 

Guillermo: Yo c reo que primero hay que empezar por la 

organización, porque para nosotros ha habido espacio, noso

tros nos juntamos en San Pablo #6026, casi al frente de la 

municipalidad, el espacio está, ahora también la Biblioteca 

Muni c ipal es un espac io que podemos ocupar. Es decir, con 

la nueva administración se nos ha dado muchas facilidades 

en la biblioteca, en la municipalidad y si queremos buscar 

más espacios lo vamos a enconuar porque si las juventud se 

organiza y quiere, lo puede hacer. 

Qué le piden ustedes a Lo Prado. 

Guillermo: Que se comprometa con los temas nacionales y 

locales, que se comprometa con el tema de l medio ambiente, 

por ejemplo, que es un asunto fundamental acá en la comu

na, nosotrOS somos nacidos y criados en la comuna, la quere

mos mucho, pero es una comuna fea, porque no hay con

ciencia ecológica, porque no hay grupos que sean constantes 

en el trabajo cultural. 

José: Y también, que despierten, no basta criticar el sistema 

desde afuera para cambiarlo, hay que entrar y empe 
"-...., 



CabiIdosGudadaoos. 

SE CUMPLEN LOS 
COMPROMISOS 
El pasado mes de Diciembre se realizaron ocho 
cabildos ciudadanos, impulsados desde el 
Gobiemo Comunal recién electo. La iniciativa fue 
muy bien recibida por las organizaciones sociales 
y vecinos de nuestra comuna. 

El Cabildo, que buscaba detectar las mayores 
falencias o problemas que necesitaran de una 
mayor atención por parte de la Autoridad 
Comunal, así como las propuestas y necesidades 
de participación social que existen dentro de las 
organizaciones sociales, cumpliósuobjetivo. 

Mil cuatrocientos dirigentes y vecinos de Lo 
Prado acudieron a debatir y trabajar por la 
defInición de dichos problemas, y por cierto a 
comprometersearesolverlos. 

De esta manera, en cOOaWlO de los ocho <fia!; que 
se realizaron los cabildos, se fIrmó un acta de 
compromiso, en laque seencontraban lasf~ 

. de las organizaciones sociales, deportivas, de 
adulto mayor, de la salud, de la educación, de la 
juvenílíd y taCílltura,Junto a la fIrma cteWcalde, 
Santiagodel Campo. 
• 
Es de esperar que los compromisos decwnplan, 
tantoporpartede las exigencias de la comunidad 

querecolec!óeIMunicipio,comoporparte 
de las organizaciones sociales que se 
ccrn¡:mneIien:n a res:>l=~ 
esos¡:mblemas. 

Por temporales en Chiloé: 

¡LO PRADO SOLIDARIO! 
Trestoneladasymediaderopadeinviemoen Ramírez (en nombre de dirigentes y 
buenestado,asícomounatoneladaymediade vecinos), así como por Pablo Castells y 
alimentos noperecibles, fue el aporte de Lo Angélica Aguilera (en nombre del 
Prado a Chiloé, una de las comunas afectadas Municipio), quienes llegaron a Ancud, 
porlos pasados temporales que provocaron en donde fueron recibidos por las 
g¡avesinUlldacionesenelextremosurdelpaís. autoridades de esa comuna. 

En el proceso de recolección de la ayuda De esta manera Lo Prado mostró su 
participaronlasJuntasdeVecinos,miembros espíritu solidario, siendo además, la 
de la Iglesia Evangélica, Clubes Deportivos, única comuna de la Región 
Clubes deAdulto Mayor, así como dueños de Metropolitana en cooperar con 
negociosy¡:m¡aderias,comoelfstablecimiento nuestros hermanos del Sur. 
Las Cañas que donó 500 Kg. de Harina. 

La comitiva encargada de entregar esta 
ayuda estuvo compuesta por Sonia PescadorChiloteconCentollas 



Efectos Colaterales del posible vertedero de Pudahuel: 

UNCANDNODEBASURAY~OLOR 

El Vertedero de Pudahuel podria afectar la salud medioambiental de la comuna de Lo Prado. Ya que por la Avenida San Pablo 
pasarian cerca de 240.000tooeladas de basura al mes, provenientes de la región metropolitana, rumbo al vertedero El Noviciado, 
dejando UII3 estela depoluciÓD muy dañina y mal oliente. 

Muchas organizaqiones sociales de la extrema el hecho de que las aves, -atraídas 
comUll3dePudahuelsehanreunidopara por la basura - puedan provocar 
manifestar su disconformidad con esta accidentes aéreos al chocar con los aviones. 
propuesta. Mientras en Lo Prado la De la misma manera se incorporó el 

Alcalde de Pudahuel, Johnny Carrasco. 

LOSCAMIONFSPASARÍAN POR LA 
AVF:NIm.SANB\BLO 

Según Luis Marin, Director del Plano 
Regulador de la Municipalidad de 
Pudahuel, "600 camiones pasarían 
diariamente por IaAvenida San Pablo, de 
Lunes a Sábado. con un pesaje diario de 
20 toneladas de basura, que dejarian como 

Las pasadas semanas el Aeropuerto Arturo principal problema el Percolado de basura 
MerinoBeoirezsesumóalmovimientoque y mal olor". Un vertedero de basura no 
buscailllluqueseinslaleelvertederoen sólo afecta la salud ambiental de los 
Pudahuel, al considerar sectores aledaños, sino también afecta a las 

SetonnóenLoPrado : 

Unión Comunal de Mujeres 

Como resultado de las actividades realizadas 
durante el mes de marzo por el municipio para 
celebrar el Día Internacional de la Mujer y 
pr<l!Il(MYsusd::reclla;,IasIIlilieresdelaa:rnuna, 
que antes se organizaban a través de una 
coordinadora, decidieron formar la Unión 
Comunal de Mujeres, con el objeto de optar al 
reconocimiento legal de su organización. 

La participación de la mujer fue de suma 
~enla~oodelasooMdades 
conquesecelebróennuestracomunael''Mesde 
los Derechos de IaMujer" como se ledenominó. 
Es así como se realizó el dia 8 de marzo, (Día 

BREVESINFORMAllVAS 

IntemacionaldelaMujer)ungranevento donde 
participaron 1.500 mujeres, superando la meta 
propuesta por la coordinadora y el municipio. 

Así mismo, se realizó el día 17 demaIZOde200 1, 
el Primer Congreso de la Mujer, donde 
participaron además, el Setvicio Nacional de la 
Mujery IaONG "Surcos". 

Enelcongresoseplantearonproblernascomola 
necesidad de unmayorrespeto por las mujeres, 
la participación ciudadana, la ficha CAS, las 
guarderias infantiles, etc. 

comunas por las cuales los camiones se 
trasladan. Según la coordinadora de 
D.D.H.H. de Lo Prado: "Los camiones 
dejan un percolado de mal olor, además 
de basura que se les cae, como también 
producen un deterioro mayor en las calles 
por donde transitarían los 12.400 
camiones al mes" 

Las personas que deseen integrar esta 
movilización se pueden dirigir todos los 
Jueves a las 20:00 brs. a la Biblioteca 
Municipal de Lo Prado, lugar en donde 
se reúne esta Coordinadora de DD.HH. 
que está en contacto con IasAgrupaciones 
que pretenden impedir la construcción de 
este Vertedero, en la vecina comuna de 
Pudahuel. 

ECOLOGÍA.- El 18 de Diciembre la ELECCIONESVECINALES.- EI15 de UMON COMUNAL.- Segúninformación 
señora Susana Silva, Premio Ecológico 
2000 e integrante del Consejo 
Medioambiental de Lo Prado, lanzó su 
libro «La Señora de la Flores». La autora 
es la primera mujer de Lo Prado que 
recibe el premio a la labor ecológica. El 
Libro, ya se encuentra a la venta en las 
mejores librerias de Santiago. 

Abril asumirá la nueva directiva de la 

Unidad Vecinal N° 13. Compuesta por 

Carmen Cornejo, como Presidenta; 

Elisabet Bumera, como Secretaria y el señor 

Juan Carlos Fernández comd Primer 

~ir%or. Í/Ú J ~ ;(?U 0-

recolectada en una reunión ordinaria de 

la organización, que se realizó el Viernes 

6 de Abril, las elecciones de la u.c. de IV. 

se llevarían a cabo en Junio. En dicha 

elección podrán participar sólo aquellas 

Juntas de vecinos que esten regularizadas. 



EXORCISANDO LOS FANTASMAS DE LA MEMORIA 

Por Andrea E/guela 

COMO UNA MANERA DE RECORDAR El BUEN NOMBRE EN LA LITERATURA INTERNACIONAL 

QUE TIENE CHILE GRACIAS A LOS POETAS PABLO NERUDA., VICENTE HUlDOBRO, GABRIELA 

MISTRAL, y COMO UNA MANERA, A LA VEZ, DE PROFUNDIZAR EL COMPROMISO QUE TIENE 

RICARGO LAGOS CON LA CULTURA DE ESTE LARGO Y ANGOSTO PAís. SE DIERON CITA EN El 

MES DE MARZO, POETAS DE TODO EL MUNOO EN UN ENCUENTRO, DENOMINADO: "CHILE 
POESIA". 

POETAS DE ESTADOS UNIDOS, BRASIL, PERÚ, ARGENTINA , RUSIA, NICARAGUA y POR 

SUPUESTO, CUATRO DE LOS PREMIOS NACIONALES DE POEsíA CHILENOS, NrCANOR PARRA, 

GONZALO ROJAS, RAÚL ZURITA y MIGUEL ARTECHE, SE TRASLADARON A VARIOS LUGARES 

SíMBOLO Y LEYERON SUS POEMAS: VILLA GRIMAlDI, EN LA UNIVERSIDAD DE CHILE, EN EL 

CENTRO CíVICO DE SAN JOAQufN, EN VALPARAfso E ISLA NEGRA y TAMBI~N EN EL QUE 
QUIZÁS SEA EL fCONO MÁS IMPORTANTE DE NUESTRO PAls ANTE lOS OJOS DEL MUNDO: EL 

PALACIO DE LA MONEDA. 

LA IMAGEN DE LA MONEDA EN LLAMAS ESE DIA 11 DE SEPTIEMBRE, AÚN SE REPITE EN LA 

MEMORIA AUDIOVISUAL DEL MUNDO ENTERO. Y FUE EN ESOS BALCONES, DESDE DONDE EL 

EX PRESIDENTE ALLENDE SALUDÓ A SUS COMPAÑEROS DE LA UNIDAD POPULAR EL DIA EN 

QUE TRIUNFÓ. BALCONES, QUE TRES AÑOS DESPUÉS, HUMEARAN PRODUerO DEL BOMBARDEO 

QUE PUSO FIN A LA DEMOCRACIA POR LARGO TIEMPO. 

DESDE ESOS BALCONES, LOS POETAS DEL MUNDO LE HABLARON AL PUEBLO -CERCA DE 

CINCO Mil PERSONAS- EXORCISANDO lOS FANTASMAS DE ESTA MEMORIA COLECTIVA QUE 

RECUERDA, ENTRE LLUVIAS Y GRANIZOS OSCUROS, lO QUE PASÓ CON TANTAS PERSONAS, 

QUE HOY ESTÁN DESAPARECIDAS, MUERTAS, O EN EL MEJOR DE lOS CASOS VIVAS. 

HE AQuf UNA MUESTRA DE POEMAS PERTENECIENTES A; 

GoNZAlO ROJAS, POETA CHILENO; ANTONIO CISNEROS, POETA 

PERUANO y DE ERNESTO CARDENAL POETA NICARAGÜENSE. 

PoeIaChilem 
Premio Nacional de Literatura 1996 
Premio Reina Sofia 1992 
Nacido en Lebu, zona carbonífera de la Región de la 
AnnJC!!Úa 

i'!Jr.l)ii6·11e ama caudo se ama. mi Dios: la luz terrible de la vida 
·;}oítlahlzde la lDIIerte? ¿Qué se busea, qué se haDa, qué 
~.~;¡;:IOI"1 ¿Quiéu es? ¿La mujer cou su hondura. sus rosas, sus 

lIIeeloratllo que es mi saugre furiosa ''Üi''''''._ ella huta \as últimas rafees? 

_ .... juego, Dios mio, y uo hay mujer 
un lIOlo cuerpo: el tayo, 

en estreBas de hermosura, en partículas fugaces 
*-...Idad vIIIbIe? 

E~~:~:::en esto, oh Dios, en esta guerra 
h- eatre eI\as por las caUes, de no poder amar 
~ .. _ .. ala l'eZ, porque estoy condenado siempre a una. 

lUla, a esa única que me diste en el viejo paraíso" 

._------------~- - -

C~~PC~ 

Un Pmu Negro 

Un perro. Un prado. 
Un perro negro sobre 
un gran prado verde. 
¿Es posible que en un 
país como este aún 
exista un perro 
negro sobre un 
gran prado verde? 

Antonio Cisneros. 
Poeta Peruano. 
De: "Las Inmensas 
Preguntas 
Celestes", 1992 

Un perro negro ni grande 
ni pequeño ni peludo 
ni pelado ni manso ni feroz. 
Un perro negro común 
y corriente sobre un 
prado ordinario. 
Unperro. 
Un prado. 
En este país un perro 
negro sobre un prado 
verdeescosade 
maravilla y de rencor. 

enterraron tu 
cuerpo 

Pero desde entonces 
todo el territorio 
es tu sepulcro; 
o más bien: en cada palmo 
de territorio nacional 

en que no está tu cuerpo, 
tú resucitaste. 

Creyeron que te mataban 
con una orden de ¡fuego! 

creyeron queteenterraban 

y lo que hacían era enterrar 
una semilla". 

"Epi/afio para la Tumba de Adolfo 
Báez Bone". Epigramas. Ernesto 
Cardenal 
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